
Frage der Klimaaktion Neustadt zur Ratssitzung am 09.02.2021 

 

Stellungnahme der Stadtverwaltung:  

Hintergrund & Sektoren 

Die CO2-Bilanz bietet einen kompletten Überblick über die Energieverbrauchswerte der 

Sektoren Industrie, Gewerbe & Handel, Private Haushalte, Kommunale Einrichtungen 

sowie Verkehr. 

Diese Sektoren lassen sich jeweils nach Energieträgern aufschlüsseln, so dass wir 

insbesondere für die kommunalen Einrichtungen sowie den kommunalen Fuhrpark 

detaillierte Informationen bereitstellen können. Da wir in die Bilanz alle Verbrauchswerte 

mit einbeziehen (nicht nur die der 51 ausgewählten Liegenschaften aus dem Energiebericht 

2020), kann die Bilanz als eine aussagekräftige Ergänzung des Energieberichts aus 

2020 angesehen werden. 

Zeitraum & Ausblick 

Derzeit erstellen wir die Bilanzen für die Jahre 2015 bis 2018. Für das Jahr 2014 wurde 

bereits im Zuge der Erstellung des Klimaschutzkonzepts eine Bilanz erstellt, so dass wir aus 

der Datenreihe 2014 bis 2018 erste Trends werden ablesen können. 

Aktuell fehlen noch wenige Daten (beispielsweise konkrete (statt statistische) 

Erdgasverbrauchsdaten für 2015), die wir von externen Dienstleistern eingespielt 

bekommen. Die Bilanz wird im Anschluss daran in den kommenden Wochen veröffentlicht. 

Eine erste Prognose lässt sich bereits formulieren: Für den oben genannten Zeitraum 

ergeben sich vermutlich kaum Einsparungen. Innerhalb unserer städtischen 

Liegenschaften senken wir unsere Energieverbräuche stetig durch entsprechende 

Maßnahmen (z. B. energetische Sanierungsmaßnahmen oder Einzelmaßnahmen wie z. B. 

hydraulischer Abgleich einer Heizungsanlage).  

 

Antwort auf die Zusatzfrage:  

Eine weitere Klimaschutzkonferenz war für dieses Frühjahr geplant, musste aber aufgrund 

der aktuellen Coronasituation verschoben werden. Wir steigen nun im März in die Planung 

einer Klimaschutzkonferenz mit integrierter Nachhaltigkeitsmesse ein. Hierzu werden 

wir mit verschiedenen Akteuren aus der Neustadter Zivilgesellschaft zusammenarbeiten. Wir 

hoffen sehr, dass die Klimaschutzkonferenz noch in diesem Jahr stattfinden kann. Im 

Anschluss daran wird das Steuerungsgremium wieder einberufen werden, um die 

Ergebnisse zu bewerten. Die Stadtratsmitglieder wurden bislang in unregelmäßigen 

Abständen, aber kontinuierlich über den Fortgang des Klimaschutzprozesses informiert, 

zuletzt im Dezember 2020. 

 

 

 


